

Information für die Medien

Tag des offenen Denkmals am 11. September 2016 an der Oberen Saar

KulturOrt Wintringer Kapelle auf dem Wintringer Hof und das „Alte Bauernhaus“ in Auersmacher laden am europaweiten Tag des offenen Denkmals zum Besichtigen und Verweilen ein.

Zwei außergewöhnliche Kulturdenkmäler an der Oberen Saar öffnen am kommenden Sonntag ihre Türen und laden mit einem kleinen Programm zum Nachspüren und Verweilen ein.

Die Wintringer Kapelle auf dem Wintringer Hof bei Kleinblittersdorf ist der Rest einer mittelalterlichen Prioratskirche der Abtei Wadgassen. Der Chor des Kirchenbaus aus der Zeit des 15. Jahrhunderts hat sich weitgehend erhalten und lässt trotz eingreifender Veränderungen viele Spuren der ursprünglich qualitätsvollen Ausstattung des Bauwerks erkennen. Heute versteht sich der KulturOrt Wintringer Kapelle als Ort der Kunst und Kultur bei dem es insbesondere auch um das Thema Nachhaltigkeit geht.



Programm zum Tag des offenen Denkmals:

15 Uhr: Führung und Vorstellung der aktuellen Kunstprojekte vor Ort mit Peter Michael Lupp
Musikalische Umrahmung: Natascha Bogrowa (Querflöte)

Im Anschluss besteht die Möglichkeit zur Einkehr im neuen Landgasthaus

Klicktipp: www.kulturort-wintringer-kapelle.de

Das „Alte Bauernhaus“ in Auersmacher ist ein liebevoll restauriertes altes Bauernhaus aus dem 18. Jahrhundert, das bis heute viele Spuren der ländlichen Baukultur und Lebensweise der Bauernfamilien aus jener Zeit zeigt. Das Bauwerk steht in der Ortsmitte unmittelbar gegenüber der Dorfkirche und ist heute ein Ort der Begegnung an dem im Jahresverlauf viele dörfliche Aktivitäten und Feste stattfinden und zugleich dörfliches Brauchtum wachgehalten wird. Insbesondere Pilger auf den europäischen Wegen der Jakobspilger – Sternenwegen – in Richtung Metz finden hier eine außergewöhnliche Herberge.



Programm zum Tag des offenen Denkmals:

Von 11.30 bis 18 Uhr ist das „Alte Bauernhaus“ geöffnet und lädt zum Verweilen ein. Es werden Führungen und Kaffee mit selbstgemachten Kuchen angeboten.

Die behutsame und denkmalgerechte Sanierung beider Kulturdenkmäler ist ein schönes Beispiel wie sich unser gemeinsames Kulturelles Erbe in der Region Saarbrücken durch gemeinschaftliches Engagement vieler Beteiligten behutsam in Wert setzen lässt. Beide Orte genießen durch ihre besondere kulturelle Nutzung in der Gegenwart eine große Aufmerksamkeit und sind Modelle für Erinnerungs - und Denkmale im Regionalverband Saarbrücken und im Biosphärenreservat Bliesgau, die sich einem nachhaltigen Kulturtourismus verpflichtet fühlen, so Regionalverbandsdirektor Peter Gillo.

Tipp: Der Wintringer Hof mit der Kapelle und dem Landgasthaus und das alte Bauernhaus sind Pilgerstationen auf dem „Sternenweg“. Zum Tag des offenen Denkmals bietet es sich an die beiden Orte auf einer kleinen Pilgerwanderung vom Wintringer Hof nach Auersmacher und zurück zu besuchen und unterwegs die herrliche Landschaft zu genießen.
Info und interaktive Karte: www.sternenweg.net

Hinweis: Im Regionalverband Saarbrücken, besteht außerdem die Möglichkeit die Kapelle St. Wendalinus aus dem Jahre 1897 in Ludweiler, Lauterbacherstraße 150 zu besichtigen. Vor Ort wird von 10 – 18 Uhr ein Programm mit Musik (Frühschoppenkonzert uvm.) und stündlichen Führungen angeboten.

Kontakt: Peter Michael Lupp, Tel. 0681 506 6060